

## LEGISLATIVO

# Ecopetrol: Estrategias para salvar los proyectos de energías renovables en La Guajira

En el Congreso se hará un nuevo intento para que la petrolera pueda entrar al negocio de la generación de energía. Se contempla que la empresa les dé un impulso a los proyectos renovables enredados en La Guajira.

Redacción Semana  
15 de julio de 2023



El senador José David Name volverá a presentar, el 20 de julio, el proyecto de ley que permita la integración vertical de la transmisión y la generación de energía, para el caso de **Ecopetrol** e ISA.  
| Foto: guillermo torres-semana

La normatividad prohíbe, salvo algunas excepciones que están desde hace 30 años, después del apagón, que la generación y la transmisión de energía existan bajo una sola empresa. Tras la compra de más del 50 por ciento de ISA –una de las compañías de transporte de energía más grandes de la región– por parte de **Ecopetrol**, la petrolera quedó limitada para entrar al negocio de generación de energía, hacia donde se están moviendo las grandes empresas de hidrocarburos en el proceso de transición energética.

[En la pasada legislatura se presentó un proyecto de ley, con nombre propio, para permitir la integración vertical en \*\*Ecopetrol\*\* e ISA y que pudieran entrar al negocio de generación.](#) Este no fue el primer intento para eliminar este escollo. Ya en el Plan Nacional de Desarrollo se había presentado esta iniciativa, pero se hundió en su discusión.



**Contexto:** **Ecopetrol** marcó hitos históricos en ingresos y utilidades el año

### Encuentra aquí lo último en Semana

➔ Estas son las 100 empresas más grandes del país: pese a las turbulencias, siguen en pie, generan empleo y se preparan para los impactos de las reformas del Gobierno Petro

Redacción Semana

➔ Una muy buena noticia: el dólar cerró la semana en 4.089 pesos, el precio más bajo en el último año. El peso es la moneda más revaluada del



El proyecto, que presentó el senador José David Name, llegó en medio de las accidentadas sesiones en el Congreso por el tránsito de las reformas a la salud, la pensional y la laboral. En medio de un final de legislatura turbulento, el proyecto de integración vertical no tuvo discusión. Ahora Name lo presentará nuevamente el 20 de julio. "Va a entrar por el Senado, pero el presidente le dará mensaje de urgencia y se tramitará conjuntamente entre las comisiones quintas y después va a las dos plenarios", explicó el senador.



El Gobierno insiste en los cambios normativos para que **Ecopetrol** pueda actuar como generador de energía eléctrica y se convierta en la punta de lanza de las energías renovables no convencionales. | Foto: guillermo torres-semana

En el proyecto de ley que se presentó en la pasada legislatura se advierte que las inversiones que **Ecopetrol** está realizando en las Fuentes No Convencionales de Energía Renovable (FNCER) "se ven truncadas por algunas disposiciones en el mercado eléctrico, vigentes desde 1994. Por ello, en el Ministerio de Minas y Energía se propuso incluir una disposición que permitiría la integración vertical de la parte de generación eléctrica de **Ecopetrol** con FNCER y con ISA".



**Contexto:** Así se está buscando destrabar los proyectos de energías limpias en La Guajira

El Gobierno insiste en los cambios normativos para que **Ecopetrol** pueda actuar como generador de energía eléctrica y se convierta en la punta de lanza de las energías renovables no convencionales.

Pero, además, hay un punto crítico. Ya uno de los proyectos eólicos en La Guajira, propiedad de Enel, anunció su suspensión indefinida y otros analizan su futuro ante las dificultades con las comunidades, los bloqueos y la parálisis. La idea es que **Ecopetrol** entre en los proyectos que están enredados en La Guajira, en una especie de rescate para que no se vayan a morir.



peso en la medicina más avanzada del mundo. Estas son las razones

Redacción Semana

🔗 "Me sentí asfixiada, con demasiado dolor entre el pecho y espalda", Claudia Bahamón está hospitalizada y revela qué le pasó

Redacción Semana

🔗 El padre 'Chucho' preocupa a sus seguidores; tuvo que ser operado de urgencia

Redacción Semana

🔗 Dos frutas para recuperar el colágeno del cartílago de forma natural

Redacción Semana



El objetivo es tener aprobado el proyecto el 16 de diciembre de este año. | Foto: guillermo torres-semana

"En vista de que muchas empresas se han retirado de La Guajira de los proyectos eólicos, quisimos darle la potestad a **Ecopetrol** de poder hacer estos proyectos de generación eléctrica, de desarrollarlos y vender la energía", dijo Name. Otras de las razones para darle a **Ecopetrol** esta posibilidad es que, por el nivel de inversiones que se requieren, es de las pocas empresas en el país que podría desarrollar proyectos de hidrógeno, no solo por los recursos, sino porque también cuenta con Reficar.

Para analistas consultados por SEMANA, la iniciativa tiene varios riesgos. [Por una parte, quedarse con los proyectos eólicos con la incertidumbre de su desarrollo y sin soluciones en materia social, sería trasladar el problema a Ecopetrol.](#) El caso del proyecto de Enel podría ser la punta del iceberg de nuevas suspensiones. Y, por otra, que reviviría, después de 30 años, la creación de megaempresas públicas de energía que pondrían en riesgo la arquitectura del mercado eléctrico, el cual ha sido uno de los sectores más estables en tres décadas después del apagón.

El objetivo es tener aprobado el proyecto el 16 de diciembre de este año. Sin embargo, en medio de una agenda legislativa intensa y con elecciones regionales, el desafío que enfrenta esta iniciativa no será menor.

La Guajira **Ecopetrol** Energías Renovables

Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí



Descarga la app de Semana noticias disponible en:

Google play

Apple store

## Noticias Destacadas

Economía Vida Moderna Nación Gente Tecnología Política



El ministro de Hacienda confiesa desde hace cuánto el gabinete trabaja como equipo y no cada uno por su lado

Redacción Semana



Una muy buena noticia: el dólar cerró la semana en 4.089 pesos, el precio más bajo en el último año. El peso es la moneda más revaluada del mundo. Estas son las razones

Redacción Semana



El ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, se destapa en SEMANA: habla de alza en precios de gasolina y diésel, y no descarta que la inflación vuelva a subir

Redacción Semana



Este viernes vence el plazo para que organizadores del evento 'Proyecto X' cumplan la orden administrativa que le impuso la SIC

Redacción Semana



Tenga en cuenta: en la noche de hoy habrá nueva jornada de Bogotá Despierta



Así puede abrir un CDT a nombre de varias personas

Redacción Semana

Semana

Copyright © 2023  
Publicaciones Semana S.A  
NIT 860.509.265-1  
ISSN 2745-2794

Síguenos en redes



Últimas noticias

Nuestras marcas

Acerca de nosotros

Contáctenos

Nuestra App

[Quiénes somos](#)

[Nuestros mercados](#)

[Acceso de nosotros](#)

[Contáctenos](#)

[Nuestro App](#)

[Semana TV](#)

[Semana Play](#)

[Términos de uso](#)

[Canales de servicio al cliente](#)

 [Apple Store](#)

[Estados Unidos](#)

[Economía](#)

[Política de Tratamiento de Datos](#)

[Horarios de atención](#)

 [Google Play](#)